

Nom de l'enseignant : Sociolinguistique
Résultat Final du Module :

N°	NOM	PRENOM	DAT_NAI	ETAT	EMD1	EMD2	Moy CC	Synth	Moy Sy	Sup Sy	rat	Moy R	Moy
1	ABDERRAHIM	AMINA	04/08/1995		13								
2	AMARA	IBRAHIM	09/05/1995		13								
3	BEDJAOUI	SANAA	28/07/1994		12								
4	BEKHIT	SOUMIA ILHEM	06/10/1995		10								
5	BELIMABROUK	WIDAD CHAHRAZAD	27/01/1995		07								
6	BENBACHIR	WAFEE	30/05/1995		10								
7	Bendenia	Asmaa	04/09/1996		12								
8	BENHAMIDI	ZOHRA	29/01/1995		15								
9	BENZODEMI	IMEN	12/02/1995		13								
10	CHAIB	KAOUTHER	27/07/1995		12								
11	CHARCHARI	HIND	27/04/1995		11								
12	CHEREF	WAFAA	31/05/1995		13								
13	DALACHI	NARIMA	21/07/1995		10								
14	DJEDID	HIBA	08/05/1995		12								
15	Gacem chaouch	Naouel	27/01/1994		08								
16	HACHICHI	HANENE	19/12/1995		11								
17	KABECHE	MILILA	08/10/1995		10								
18	KADDOURI	HOUSAM CHARAF EDDINE	14/01/1995		08								
19	KEFTOUNA	RAZIKA	18/09/1995		08								
20	KHDIM	ABDERRAZAK	30/12/1992		07								
21	Laib	Romaissa	08/10/1995		10								
22	Larbi	Saadya	25/02/1995		15								



SAYAD AGK
Suy

Corrigé-type du EMD 1

Question 01 : « La sociolinguistique est une science qui étudie la variation et les variétés linguistiques. »

Expliquez cette définition en vous basant sur des exemples personnels et les acquis du cours. (Question sur 10 points : pertinence du contenu (5pts), correction de la langue (5 pts))

La langue est un système complexe qui ne prend sens que par le biais de l'usage. Contrairement aux tenants des théories structurales qui l'envisageaient en dehors de la société, les sociolinguistes se proposent de l'étudier en la replaçant dans son milieu et en prenant en considération tous les éléments relevant du contexte (les locuteurs ; les aires géographiques ; les institutions politiques ...etc.). Pour ce faire, ils partent d'une distinction de base, celle entre « la variation » et « les variétés linguistiques » : la première est la caractéristique principale de toutes les langues naturelles car, à divers degrés, ces dernières ne se réalisent jamais de la même manière : les locuteurs ne prononcent pas de la même manière les sons relevant du même système, et leur usage s'accompagne parfois d'une sorte de créativité lexicale. Les variétés linguistiques sont le résultat de la variation, et s'identifient sous formes de récurrences partagées par un certain nombre d'utilisateurs : c'est ce qui nous permet de parler, par exemple, d'arabe algérien ; égyptien, etc.

Question 02 :

On soutient généralement que la principale nouveauté apportée par les sociolinguistes est d'avoir rétabli le rapport entre la réalité et le langage.

Expliquez brièvement cette affirmation. (Question sur 10 points : pertinence du contenu (5 pts), correction de la langue(5 pts))

L'étudiant peut, afin d'expliquer cette citation, reprendre la genèse de la sociolinguistique en tant que courant de recherche et ses rapports avec les autres sciences humaines.

Cette question étant liée à la première, il peut aussi reprendre les facteurs sociaux favorisant la variation linguistique, ou parler succinctement des rapports et de l'influence des composantes de la société moderne sur la reconnaissance et diffusion d'une langue.